
 

 

 

 

 

 

『一年を終えて』 

 

校長 秋本 泰宏 
 

 

コロナウイルスの感染拡大防止のため、３月３日（火）から臨

時休校をしておりましたが、３月２６日（木）に、１年生と２年

生のほぼ全員が出席し、各学年の代表生徒に修了証を渡せたこと

をうれしく思います。 

そして、一年間を振り返り、修了式では、次のような話をしま

した。 

今年度も、瞬く間に過ぎた１年であったように私は感じています。 

皆さんは、毎日の生活や学校行事、部活動などを通して、時には先生や親から叱られ

たり、また、何かを成し遂げて皆で喜び、笑いあったりする中で、日々確実に成長しま

した。その姿が今の皆さんだと思います。 

皆さんが参列できなかった３月７日に行った卒業式では、３年生は錦中学校を巣立つ

者として立派な姿を見せました。代表のＨくんの答辞には、「『小規模校だから出来ない』

のではなく、『小規模校だからこそ出来る』ことがあります。錦中学校の良さを、これか

らも守り、育ててください」という皆さんへのメッセージが盛り込まれていました。 

１年間あるいは２年間ともに過ごした先輩だからこそ伝えられるメッセージだなと

感慨深いものがありました。 

私は、すばらしい学校とは、まず、上級生が自分自身を高める努力を続ける学校だと

思います。そして、その上級生の努力を追い越そうと下級生が努力する連続性のある学

校こそが、すばらしい学校の条件だと考えています。２年生は、３月７日に巣立ってい

った卒業生に、１年生は隣にいる２年生にそれぞれ負けないように、そしてＨくんのメ

ッセージにある『小規模校だからこそできる』ことをさらに磨き、錦中学校のよさを、

これからも守り育てていってほしいと思います。 

そして、４月には、新しい８人の１年生を迎えて錦中の新たな１年がスタートします。

一人ひとりが、自分自身に、そして錦中学校にプライドをしっかりともち「胸を張って

我が錦中学校」と言えるように何事にも精一杯チャレンジをしてください。 

この話に続けて、ニュース等で報道された山梨県の中学１年生がマスクを自作し寄贈し

た話を取り上げ、誰でも１日２４時間の時間は平等に与えられる。その２４時間をどう過

ごすかで、充実感や価値は大きく変わってくることを伝えました。 

そして、中学生にも必ず、社会や人のために貢献できることがある。貢献できた喜びは、

何物にも代えがたい貴重な経験となり、自分自身の成長に役立つので、どうか春休みの時

間を有効に活用してほしいと語りました。 

感染拡大防止のため、不自由を強いられる春休みとなりますが、ご家庭でも健康に気を

つけていただき、充実した春休みとなるようご指導ください。 

 
修了式のようす 
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お世話になりました。 
年度末の人事異動で４名の教職員が異動となりました。 

本来であれば、直接ご挨拶すべきだと思いますが、紙面にてご挨拶させていただきます。 

 

教頭先生 

教員住宅の百足だけは悩みましたが、私の人生においてとても充

実した 2年間でした。 

生徒のために労を厭わず行動する錦中学校の職員集団と、それに

応えて頑張る生徒たち！ 

保護者の皆様や地域の方々にもよく声をかけていただき、とても

頑張り甲斐のある日々でした。本当にありがとうございました！！ 

Ｓ先生 

本年度末で退職になりました。錦中学校勤務中は、保護者・地域の

方からの心温まるご支援をいただき勤めることができました。心より

感謝申し上げます。今後の皆様のご活躍を祈念しております。ありが

とうございました。 
 

 

Ｉ先生 

生徒の皆さん、１年間お世話になりました。それぞれの夢に向かっ

て努力してださい。保護者の皆様、地域の皆様、１年という短い期間

でしたが、大変お世話になりました。ありがとうございました。錦・

美川地区の子どもたちは、皆様に温かく見守られて健やかに成長して

いることを知りました。これからも子どもたちのためにご尽力をお願

いします。本当にありがとうございました。 

Ｈ先生 

2 年間という短い間でしたが、大変お世話になりました。給食をい

つも残さず食べてくれて感謝の気持ちでいっぱいです。小学校にも食

育巡回指導で関わり、食育について一緒に楽しく、授業をすることが

できました。これからも、給食を食べて、健康に成長することを願っ

ています。本当にありがとうございました。  

 

新年度に向けて 

自然の中では、色とりどりの花が咲き始め、四季の中で最も華やかな季節を迎えていま

す。 

学校でも新年度に向けて、花壇の整備や教室の机の移動など、いろいろな準備が進んで

います。 

   

教職員による花壇の整備 机・いすの移動 学年最後の記念写真 

 


